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第一章  主在祂恢复里的新行动 

                                        回目錄  下一篇   

读经：路加福音十章三至七节。 

一九八四年十月我去台北,从那时起，我花了许多时间研究召会历史,以及所

有基督教公会和团体的实行。我非常清楚，主要在祂的恢复里有重大的改变。

两年多来我日夜不停思考，主的新行动是什么。在这段时期的起头，我告诉

圣徒，我还不知道如何实行新路，就是神所命定聚会和事奉的路。我们开始

于在台北重新安排八十多位长老。这安排可视为一次试验；这意思不是所有

那些弟兄们在要来的年日都会是长老。我仅仅告诉他们，他们该在所作的每

件事上尽力而为。我们感谢主,在这段时期,凭祂的怜悯,我们进行了许多研

究，并且透过这一切研究,我们已发现一些秘诀。至终，主让我清楚，我們

要实行祂的新路，首先必须离开传统基督教的老路。主借着路德马丁

(Martin Luther)开始在祂的恢复里行动，此后祂的行动是借着奥秘派、摩

尔维亚(Moravian)弟兄们、弟兄会、内里生命的寻求者、和灵恩运动。然而

与这些团体的实行有关的统计数字并不令人鼓舞。反而，这些圣徒许多不同

的作法并不太管用。主给我看见，我们必须将所有这些作法摆在一边,毫不

保留传统基督教的事物。我们要实行新路，首先要出外叩门，寻找主所预备

的人。(路十 3〜7。)经过许多个月这样的实行,特别在一九八六年台北全时

间训练的前一个学期，我就完全确信，主已给我們看见实行这事的秘诀。我

们现今所实行的叩门，已证实并经过考验，而且确实管用。我们与许多人接

触不过十五或二十分钟，他们就接受主并受浸。我们叩门不到三个月，就有

七千多人在他們自己家里受浸。此外，两千多个新的家聚会被设立，并且在

这些家中，有许多是全家得救。这路的确可行。我们接到来自不同国家的信

函，详细叙述圣徒如何实行这路并获得成功。 
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有来自好几个大洲的弟兄姊妹来参加在台北的训练。许多人在那里尝到美好

的滋味，就不想离开。有些人付代价，甚至举家迀往台北，要有分于福音化

台湾的完成。现在那里的圣徒正在将真理教导人，滋养人好使人在生命里长

大，并帮助人认识召会，借此照料家聚会。我们会考量他們所有的经历，并

继续在我们的’实验室’里研究，使我们能断定受训者在所有的家中可实行

最好的路是什么。在台北的圣徒对这条路的回应非常强烈。从那时起，我们

就将这条路陈明给美国的圣徒,他们的回应也很强烈。训练圣徒实行新路是

很有意义的工作，请为此祷告。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章  新路得人并在其家中聚会，使众召会得扩增 

                                      上一篇  回目錄     

读经： 

马太福音九章十六节，约翰福音十五章一至六节，使徒行传二章四十六节，

哥林多前书十四章二十三至二十六节。 

从一九八四年十月起，我们一直思考主在祂恢复里的新行动。从那时以来，

我大部分时间都花在台北，我们在那里对这事多有研究。我们有更多的领会

之后，在某种程度上，已找到得人确定的路。一九八六年下半年有三个半月，

我们在台北带领一次训练,受训者主要是刚毕业的大专生。在这期间，五百

五十多位受训者每周有三、四天出外叩门，如此就有七千一百人受浸。在这

些人当中,有两千多个新的家被兴起，周周聚会。其中两百多个新的家（包

含五百多人）是全家得救。这些结果显示，主为着祂的新行动所赐我们的新

路的确有效。 

 

从聚会的老路出来,实行圣经中所启示的 

一九八四年十月以前，我被西方和远东（特别是台湾）的低扩增率所困扰。

在台湾的扩增已停滞。十多年来圣徒人数仍然一样。我去台湾时，查核那里

的纪录，发现人数甚至有减少。一九六一年我离开台湾时，台北召会总人数

是两万一千多,但二十三年后我回去时，只有一万一千多。在美国，反对我

们的事损害我们的扩增。在加州橙县，每年很少有新人加进来。全美国遍処,

这种非常低的扩增率在众召会中间大致相同。我研究过我们的情况之后,开

始重新思考圣经中扩増的路，也开始重新思考各公会的历史和现况。于是我

就非常清楚，所有基督徒，包括我们，都已经偏离主的路。因此我放胆告诉

在台北的圣徒，我们必须从老路出来，走上新路。 
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老路的聚会是开大会，召聚会众听一人讲。这条路产生神职人员，圣品阶级，

加上其他大多数人作平信徒。更进一步，这条路至终产生阶级制度组织。组

织的路乃是由会众募款雇用受过训练的传道人或神职人员。一面，这位传道

人能吸引人，但另一面，他会扼杀他扪属灵的功用。这就是基督教的路。人

被各公会得着，但在属灵上也因各公会而死沉。我不是我们当中头一个这么

说的人。倪柝声弟兄在他所著’教会的事务’一书中说，主日上午一人讲众

人听的聚会，该转为福音工作；在主日，全体圣徒都该动员出外传福音。

（'教会的事务’，八十页。）此外,信徒该有彼此互相的聚会，人人都说话。

倪弟兄尝试把这事作出来,但因着基督教沉重的影响、背景和环境，他没有

成功。一九八四年十月我回到台湾时,觉得我们在那里的情况几乎跟传统基

督教一样。因此，主给我胆量告诉众召会，我们该将老路摆在一边，并实行

圣经中所启示的，作为我们的新路。圣经圮载，圣徒聚会是’挨家挨户’。

（徒二 46。）照原文,'挨家挨户’可译为’按各家’。这指明哪里有家，哪

里就有聚会。从五甸节那天开始，信徒一受浸,就在他们的家中聚会，没有

预备特别的场所或受雇的讲员。虽然他们也在殿里聚会，但那不是他们的召

会生活。他们的召会生活是在他们家中。我相信这样的领会是从主来的,并

且我有充分把握，我们该转向这新路。 

 

发展出新路聚会的口味 

我们还不知道要如何作或作什么以实行新路,所以我们需要研究。我要求在

台湾的圣徒都一起研究。我们越研究，就越确信这是建立召会生活正确的路。

林前十四章二十三节说到全召会聚在一処，但甚至那个聚会也满了彼此互相，

不是在会中只有一位或少数几位说话。（24。）我们必须丢弃基督教一人讲

众人听的老路。这路扼杀召会生活。我预料许多人会借着台北的训练而受浸，

就劝喻施训者不急着带新人进入较大的召会聚会。我怕他们一进入大聚会，

就会被老旧的气氛销灭。受训者偶尔会邀请新人来看大聚会，但新人来聚会

之后说，他们比较喜欢在他们家中享受他们的聚会。他们有一种口味，要较

小的家聚会。 

 



反之，我们许多人正好相反，偏好依照基督教的路聚较大的会。有些人把他

们的朋友带到聚会中，要他们来到有一人讲道的大会所。他扪较喜欢指着大

场面，夸耀召会聚会有许多与会者和口才便给的优秀讲员。然而，我们这样

聚会多年，结果是被销灭，并且我们的人数不增加。年复一年，召会仍是一

样。为什么我们没有感觉到这不是出于主的？今天人争论并争辩关于基督教

里的道理和作法。我们那样作没有用。我们不在意各样道理和作法。我们只

在意新约的真理、新约的信仰、和新约的经纶。只要我们有这些，就不会争

辩关于次要的道理。让我们往前，走新路以得着扩增。 

 

领悟到我们不生育,而走结果子的路 

我研究了目前公会当中的情况，得知其统计数字。几乎所有主要的公会人数

都减少。唯有神召会和五旬节派增加少许百分比，他们的扩增率是公会当中

最高的。同样，我们主的恢复在中国起头时在作法上所跟随的弟兄会，在美

国人数稀少。同时，主恢复里的众召会扩増不到百分之一。这证实我研究的

结果：基督教的路不管用。然而，我们还一直受那条路的影响，并在某种程

度上一路跟随。我们不该满意于每年只有很少的扩增。已往我们对于不生育

没有感觉。老路无法与新路相比。我的负担是要我们众人从麻木中醒来。主

要求我们这些在祂自己这葡萄树上作枝子的要结果子。（约十五 1〜5。）这

是严肃的事。我們若不结果子，就有从葡萄树生命的丰富中被剪去的危险。

（6。）神将祂的国从以色列取去，因为以色列变得不生育并不结果子，所

以祂将祂的国赐给另一班人,就是赐给召会。（太二一 33〜43。）然而，今

天在召会中有谁在结果子？我离开中国大陆的时候，那里只有三百万多一点

的基督徒。共产党接管国家时，他们拆毀基督教。二十多年后，一九七 O 年，

主开始使用生在共产主义下的一些青年人，他们多半约二十岁。他们接续我

们和其他基督徒在那里所撒播的福音，并且从那时到现今都很兴旺。 

 

 



今天在中国大约有五千万基督徒。这接近美国更正教基督徒的人数。美国以

基督教立国，是今天地上顶尖且最大的基督教国家。然而过了两百多年，这

里只有五千五百万更正教基督徒。才不到一百年，在中国的扩增已迖到这么

高的数字,使其在基督教人口数上位列第二大国。这些基督徒有许多是在主

恢复里的圣徒。在中国的扩增不是借着任何组织、阶级制度、或神职人员完

成的,也不是成功在礼拜堂或大教堂里，乃是借着青年人在山边并在家中成

功的。这证明所有的阶级制度和组织都需要被拆毁。我们必须拆毁圣品阶级

与平信徒的制度。我们当中没有正式的牧师，并且我们宣称不控制任何人，

但在实行上有些人仍像牧师，在某种程度上行使控制。我们跟随基督教把人

带进来，却用我们的老路在属灵上扼杀他们。让我们都丢下’旧衣服’，

（太九 16，）就是老路。为着主的缘故，我们必须放弃老口味，并接受新口

味。我盼望再过两年，在台北能看见一个刚强的模型。已有大约一百位新受

浸者表示，他们要作全时间者。一位年轻的大学生受浸后立刻宣告：’我要

像你们一样。你们是带领并喂养人的全时间者。现在我也要作喂养人的全时

间者。’ 

 

到人家中探访人,将灵的食物带给人 

带领人得救不难，不需要安排大型福音聚会并请求人来。反之，我们该把属

灵的食物带到人的家。主耶稣不是坐在诸天之上,邀请人到祂面前。反之，

祂是下来探访撒该的家，在那里祂说，’今天救恩到了这家。’（路十九 5，

9。）同样，祂去到雅各井，等候一位撒玛利亚妇人。（约四 5〜7。）我们

该跟随耶稣,不该跟随基督教。基督教的路是设立圣品人,向人传福音，说动

听的话来帮助人，但人一被这套制度吸引，就变成死沉的基督徒，没有正确

的异象。这种情形不仅是在传统基督教里,也是已过在我们当中的情形。这

就是为什么我告诉在台北的圣徒，几年后，在主日上午聚会说话的长老都会

失业。没有人会有胃口听好的讲员讲话，因为他们会有在家中聚会的口味。

所以，我劝勉所有的长老领头学习如何叩门。所有长老都该是叩门的长老。 

 



同工们若有真实的负担，可以讲说从主所领受的真理，但他们的讲说在原则

上不该是每个主日向同样的人释放信息。这些周周听信息的人会点头同意，

但在得着扩增的事上少有成果。我要请求所有圣徒,包括长老和同工，考量

这交通。我们现今有新事。我们许多人尝过这新路，发现它甜美又可行。在

老路上我们被麻醉，多年不结果子却没有感觉。我们只是每周来聚几次会并

听信息。虽然我们也许对此并不满意，但我们仍没有作任何新事。老路是过

时的，我们该丢弃它；我们需要新事来顶替。已过十年，我也对那种情况不

满意，但那时我不能作什么，因为我太忙于释放生命读经信息。然而，一九

八四年十月，我完成新约圣经恢复本末了一个注解。那时我告诉自己,该去

台湾作些事,改变我们当中的情况。我去那里时，主的确作了一些事。从现

在起职事的路是要建立新路长老们接受这交通后,不该关会所的门,说不再需

要大聚会了。我们若这么作，许多圣徒会无処可去,因为他們多年来一直在

走这条来大聚会的路。然而,这职事有义务让圣徒们知道,我们不会再像已过

那样继续下去。我们在这里不是要建立庞大的会众。我们在这里是要建立圣

徒,首先教导他们如何前去,以合式和筒短的方式，挨家挨户向人陈明纯正的

真理。然后圣徒必须知道如何给人施浸,不但浸在水中，也浸人三一神里。

然后他们必须在新人家中设立聚会,用关于三一神、基督、生命与召会的真

理喂养他们,帮助所有新人在生命里长大,并对基督的身体有完全的认,只和

实行。这工作必定不是甶少数人完成，而是由人人完成。 

 

现在我的职事是要带进这个彻底的翻转。几年后，圣徒会有不同的口味。他

们会比较喜欢有家聚会，他们在其中能直接传福音并教导真理，不用任何一

种组织。倘若在美国的圣徒走这些中国青年人所走的路，会有数百万人悔改

信主。这就太好了。几乎所有主要的公会,人数都在减少。然而,我们不该讲

别人,乃要讲我们自己。我們乐意留在我们当前懒散的情况中么？我们必须

醒来,丢弃我们的老路,并走聚会和事奉的新路,以建造基督的身体。 


